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COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

          IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 18 maggio 2020  

L’anno 2020, il giorno diciotto del mese di Maggio in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.Lgs n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso di convocazione e-mail del 05 maggio nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie 

e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amministrativo Sig.ra Maria Enza Bastone 

coadiuvata, nella funzione di verbalizzante, dal consigliere più giovane Mirko Dentici 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello al termine del quale risulta assente il 

Cons. Di Vincenti 

Il Presidente verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:41 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buonpasso, Sinopoli e Ruggiero. 

Il Presidente: inizia con le comunicazioni e precisamente l’argomento inerente la nuova 

organizzazione sui mercati rionali, mettendo in luce i diversi dialoghi avuti con il presidente delle 

attività produttive Zacco, l’Assessore Pianpiano e le organizzazioni di categoria; i mercatari si 

aspettavano di aprire già da oggi ma bisogna attendere le nuove modalità di gestione, dopo le 

dovute verifiche. 

Purtroppo l’ordine del giorno stilato in aula, che era stato proposto dal consiglio della quarta 

circoscrizione non ha avuto l’attenzione che meritava al riguardo di alcune “linee guida” da attuare. 

Il Cons. Di Vincenti entra in videoconferenza alle ore 9.45 

Il Presidente: afferma che occorre attendere ordinanza da parte del comune, in quanto al momento 

abbiamo soltanto una bozza. Giungono informazioni di una possibile presenza della polizia privata 

nel territorio, con il compito di visionare e quindi gestire il flusso dei cittadini. 

Uno dei mercati da non riaprire sarebbe quello di via Santissima Mediatrice poiché nel 2017 si 

avevano già avute diverse problematiche e c’è una relazione dei Vigili Urbani in cui tra l’altro si era 

ipotizzato di spostarlo in via Mulè, ma ad oggi è impensabile. Questa relazione già l’ha inviata sia 

all’Assessore che alla Commissione competente 

Anche l’Assessore Pianpiano è in difficoltà per le pressioni che riceve dalle associazioni di 

categoria. Inoltre in aula si erano individuati diversi suggerimenti per l’apertura di questi durante la 

seconda fase del Covid-19, ma senza nessun esito in merito. 

Il Cons. Tuzzolino mette in chiaro la propria posizione rispetto ai mercatini rionali, affermando che 

quelli di via Mediatrice e via Titone cosi come erano organizzati sono un problema, poiché già da 

tre anni quel mercato doveva esser chiuso come si evince dalla relazione scritta dagli organi 

preposti e che essendo brevi e vicini i tempi per una riapertura sarebbe solamente un disastro. 

Evidenzia che dovrebbe esser attuata una maggiore responsabilità da parte dei soggetti citati sopra. 

Il Presidente Moncada afferma che occorre ovviamente un’ordinanza affinché questi possano, 

nuovamente svolgere la propria attività nel territorio che ancora non c’è. 

Il Cons. Tuzzolino: Il concetto” tempo” è molto importante occorrono bagni chimici, Polizia 

Municipale ed occorre attuare una manovra drastica. A tal proposito dichiara di non avercela con i 

mercatari, ma ribadisce che se si dovesse aprire si dovrebbero posizionare solo il 30% delle 

postazioni. 

Il Presidente Moncada da lettura della nota inviata ieri all’Assessore dopo una accesa discussione.  

Il Cons. Tuzzolino chiede al Presidente se i mercatari sono al corrente della relazione dei vigili 

urbani stilata nel 2017.  
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Il Cons.Di Vincenti: afferma che non importa se l’Assessore sente il fiato sul collo da parte di più 

soggetti, ma egli ha onori ed oneri. 

E se non dovesse esser in grado di portare avanti il lavoro la soluzione sarebbe di presentare le 

dimissioni, perché i mercati devono aprire in sicurezza. 

Il Cons.Ruggiero mette in chiaro che non vi è nulla da aggiungere dopo ciò che è stato affermato 

dal collega Di Vincenti, il problema è che questa amministrazione improvvisa sempre tutto ed ha 

molta confusione nel portare avanti le diverse situazioni. 

Nell’arco di alcuni mesi come questi in cui la gente è stata limitata nei contatti e nell’uscire, si 

potevano ricreare basi solide su diverse situazioni, ma come al solito il comune non ha saputo 

migliorare la gestione su vari ambiti. 

Il Presidente Moncada alle ore 10.14 riprende la parola e procede con gli argomenti iscritti 

all’ordine del giorno.  

I Conss. Buccola e Dentici lasciano la videoconferenza alle ore 10:15 e quest’ultimo viene 

sostituito dal consigliere Buonpasso nella figura di segretario.  

Il Presidente invita il Segretario a dare lettura della mozione n. 1 del punto 5 dell’O.d.G. avente ad 

oggetto “Pulizia settimanale sovrappasso viale Regione Siciliana altezza via Petralia Sottana” 

presentata dal Consigliere Lupo 

Il Cons. Lupo: illustra la sua mozione sottolineando che i cittadini si lamentano sia della sporcizia 

sia del cattivo odore che si sente nell’attraversare il sovrappasso, inoltre gli hanno riferito che la 

sera tardi è occupato anche da barboni che gli serve da casa, quindi chiede che l’AMAT faccia una 

pulizia settimanale ma anche una sanificazione e si affida alla sensibilità dei colleghi consiglieri per 

l’approvazione della suddetta mozione. 

Il Cons. Di Vincenti: è favorevole all’approvazione della mozione in quanto il sito in questione è 

transitato da molte persone che si recano nelle due strutture ospedaliere e non solo. 

Il Cons. Buonpasso: è favorevole all’approvazione della mozione e fa presente che in passato 

erano state fatte delle note in tal senso. 

Il Cons. Ruggiero: fa sempre la stessa riflessione e cioè la manutenzione di certe strutture dovrebbe 

essere effettuata non su richiesta e/o mozioni da parte dei consiglieri bensì dovrebbe avvenire 

automaticamente; ringrazia il collega Lupo e voterà favorevolmente. 

Il Cons. Tuzzolino: interviene a sostegno del suo capogruppo affidandosi a quanto detto dal cons. 

Lupo per la pulizia ma soprattutto la sanificazione pertanto il suo voto sarà favorevole. 

Il Con. Schiera: considerato che il sovrappasso collega le due strutture ospedaliere e non solo è 

favorevole all’approvazione della mozione. 

Il Cons. Sinopoli: sostiene che la pulizia e manutenzione doveva essere scontato e visto che è stato 

già detto tutto negli interventi precedenti, il suo voto non può che essere favorevole. 

Il Presidente: annuncia il suo voto favorevole e sottolinea che dovrebbe essere un dovere 

dell’AMAT fare la pulizia settimanale per garantire alle persone più sicurezza. 

Dopo ampia discussione, il Presidente pone in votazione, per appello nominale, la mozione in 

argomento il cui esito è il seguente:  

Presenti  e Votanti 08 

Assenti              02 (Buccola e Dentici)  

Favorevoli             08 

Astenuti              00 

Contrari              00 

La mozione n. 1 di cui al punto 5 dell’o.d.g. giusta email del 05/05/2020 viene approvata 

all’unanimità dei presenti 

Il Presidente sospende la seduta alle ore 10:39 

Alla ripresa dei lavori, alle ore 10:53 a seguito di appello nominale, risultano presenti n. 6 

consiglieri ed assenti n. 4 (Buccola, Dentici, Di Vincenti, Tuzzolino) 

Il Presidente: comunica che la Protezione Civile ha emesso oggi l’ordinanza di apertura della via 

Olio di Lino, oggi stesso l’AMAT rimuoverà i cartelli che prendevano la via pedonale e pertanto gli 

autobus possono iniziare a transitare. 

Il Con. Sinopoli: chiede se la villetta di via R. Anselmo può essere utilizzata, per attività orto 

ludica, da una Associazione che si occupa di bambini in difficoltà 
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Il Presidente: comunica che da oggi decadono tutti i vincoli relativi alla frequenza dei giardini 

pubblici, il Comune certamente emanerà una nuova ordinanza; per quanto riguarda il caso specifico 

non crede che l’Associazione possa fare attività orto didattica, ma possono fare attività prevista dal 

DPCM tra l’altro la villetta è gestita da privati e si chiederà la riapertura in tempi brevissimi. 

Il Cons. Lupo: chiede se la ReSeT ha ripreso a lavorare e se faranno il diserbo. 

Il Presidente: riferisce che la ReSeT ha sempre lavorato ma il diserbo viene effettuato dalla Rap 

che momentaneamente ha sospeso il servizio. 

Il Cons.Ruggiero: a seguito della  lettura della nota del Dirigente Brucato chiede al Presidente se 

l’apertura delle Postazioni e della Circoscrizione è temporaneamente sospesa in attesa che vengano 

attuati tutti i dispositivi di sicurezza. 

Il Presidente conferma, aggiunge inoltre che già ha contattato l’ASP chiedendo se fosse possibile 

fare il tampone prima del rientro a tutti i dipendenti, probabilmente si faranno i test sierologici 

aspetta in mattinata risposta. Se la risposta dovesse essere positiva si metterà in contatto con il 

Dirigente. 

Esauriti gli interventi il Presidente alle ore 11:04 dichiara chiusa la seduta 

 

                     Il Segretario 

Istruttore Amministrativo       Presidente 

    Maria Enza Bastone                                          Silvio Moncada 
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